
 N i e d e r s c h r i f t 
 

über die 4. Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Bauen und Verkehr  

am 1. November 2016 im Hessensaal des Alten Posthofes 

 

Anwesend: 

 

die Mitglieder des Ausschusses für Umwelt, Bauen und Verkehr: 

 

Stadtverordneter Günter Tannenberger in Vertretung für Cenk Aksu 

Stadtverordneter Dr. Marek Meyer in Vertretung für Selim Balcioglu 

Stadtverordneter Mesut Cetin 

Stadtverordneter Frank Feierbach 

Stadtverordneter Dieter Freidhof 

Stadtverordneter Agustin Martin-Pelaez in Vertretung für Ralf Meik 

Stadtverordneter Dimitrios Meretis  

Stadtverordneter Stephan Orban  

Stadtverordneter Winfried Pohl  

Stadtverordneter Georg Reuter 

Stadtverordneter Alexander Zeier 

 

für die Wählervereinigung WPH: 

 

Stadtverordneter Jürgen Hofmann 

 

die Fraktionsvorsitzenden: 

 

Stadtverordneter Karl Heinz Spengler (FWG) 

Stadtverordneter Reinhard Odey (Die Grünen) 

Stadtverordneter Dietrich Muth (FDP) 

 

die Magistratsmitglieder: 

 

Bürgermeister Klaus Schindling (bis TOP 6) 

Erste Stadträtin Karin Schnick 

Stadträtin Ellen Beutel 

Stadträtin Silvia Maeder 

Stadträtin Helena Neumann-Dreyling 

Stadtrat Dr. Klaus Michael Schmitt 

Stadträtin Margarethe Schmitt-Reinhart 

Stadtrat Bernd Seel 

Stadtrat Hansjürgen Sengstock 
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von der Verwaltung:   

 

Ulrich Löffelholz, Schriftführer  

Melani Radovic 

Thomas Kettenbach 

David Tisold 

Ingrid Englert 

Peter Dengel 

Heike Wirtz 

Werner Schaffhauser 

Stefan Käck 

 

 

 

Der stellv. Ausschussvorsitzende Georg Reuter eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung und 

begrüßt die Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung vom 26. Oktober 

2016 und die Beschlussfähigkeit fest.  

 

Er stellt fest, dass die Niederschrift über die 3. Sitzung des Ausschusses  

für Umwelt, Bauen und Verkehr vom 31. August 2016 allen Mitgliedern des Ausschusses 

zugegangen ist. Einwendungen werden nicht erhoben, die Niederschrift gilt somit als 

genehmigt. 

 

 

 

Punkt 1 

Informationen der Verwaltung 

 

Es liegen keine aktuellen Informationen vor. Der Bautensachstandsbericht wird verteilt. 

 

 

Punkt 2 

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

betreffend Nachhaltige Entwicklung des Gebiets Kastengrund 

- DR. Nr. 61 - 
(auf Wunsch der Fraktion B90/ Die Grünen)  

 

Herr Pohl erklärt diesen Antrag seiner Fraktion durch die Informationsveranstaltung des 

Main-Taunus-Kreises für erledigt und zieht diesen zurück. 
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Punkt 3 

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

betreffend Kastengrund 

Nachhaltige Entwicklung und kurzfristige Maßnahmen 

- DR. Nr. 114 - (UBV) 

 

Herr Pohl begründet den Antrag seiner Fraktion.  

An der nachfolgenden Aussprache beteiligen sich die Ausschussmitglieder Muth, Orban, 

Spengler, Pohl, Dr. Meyer sowie der Bürgermeister. 

 

Herr Spengler beantragt, die Punkte einzeln abstimmen zu lassen. 

 

Sodann wird der Punkt 1 einstimmig zur Zustimmung empfohlen, die Punkte 2, 3 und 4 

mehrheitlich bei Ablehnung von CDU, FWG und FDP sowie Zustimmung von SPD und 

Grünen zur Ablehnung empfohlen. 

 

 

Punkt 4 

Antrag der CDU-Fraktion 

betreffend Überprüfung der Verkehrssituation in der Flörsheimer Straße  

in Eddersheim 

- DR. Nr. 117 - (UBV) 

 

Der Antrag wird durch Herrn Reuter begründet. Herr Pohl weist darauf hin, dass dem 

Ausschuss vor der Umsetzung von Maßnahmen zu berichten ist. 

 

Der Antrag wird dann ohne weitere Aussprache einstimmig zur Zustimmung empfohlen. 
 

 

Punkt 5 

Antrag der FWG-Fraktion 

betreffend Instandsetzung bzw. Erneuerung des Fuß-/Radweges  

am Mainufer in Okriftel 

- DR. Nr. 124 - (UBV) 

 

Herr Spengler begründet den Antrag der FWG-Fraktion. Die Erste Stadträtin informiert 

über in 2017 vorgesehene Maßnahmen. 

 

Der Antrag wird dann einstimmig zur Zustimmung empfohlen. 
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Punkt 6 

Antrag der SPD-Fraktion 

betreffend Nutzung von Elektrofahrzeugen in der Stadtverwaltung 

- DR. Nr. 128 - (UBV) 

 

Der Antrag der SPD-Fraktion wird durch Herrn Dr. Meyer begründet. 

 

An der Aussprache beteiligen sich die Stadtverordneten Orban, Pohl, Muth und der 

Bürgermeister. 

 

In einer einvernehmlich geänderten Fassung wird der Antrag dann wie folgt einstimmig 

zur Zustimmung empfohlen: 

 

„Der Magistrat wird gebeten, dass bei zukünftigen Ersatzbeschaffungen von PKWs bzw. 

PKW-ähnlichen Transportern für den städtischen Fuhrpark und die Eigenbetriebe 

Elektrofahrzeuge oder Fahrzeug, bei denen die Batterie über einen Verbrennungsmotor oder 

das Stromnetz aufgeladen werden kann (Plug-in-Hybrid), beschafft werden, wenn 

wirtschaftlich und technisch vertretbar. 

 

Bei der Ersatzbeschaffung von städtischen Nutzfahrzeugen ist eine alternative Beschaffung 

von elektrisch angetriebenen Fahrzeugen hinsichtlich Verfügbarkeit und Wirtschaftlichkeit 

regelmäßig zu prüfen.“ 

 

 

Punkt 7 

Bericht des Magistrats 

betreffend Busverbindung nach Frankfurt-Sindlingen/Höchst 

- DR. Nr. 46 - 
(auf Wunsch der Fraktion B90/ Die Grünen)  

 

Die Nachfragen von Herrn Pohl wurden schriftlich beantwortet und bereits allen 

Fraktionen zur Verfügung gestellt. 

 

 

Punkt 8 

Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

betreffend Schaffung von bedarfsgerechtem und kostengünstigem Wohnraum 

- DR. Nr. 68 - 

sowie deren Beantwortung durch den Magistrat mit 

- DR. Nr. 73 - 
(auf Wunsch der Fraktion B90/ Die Grünen)  

 

Herr Pohl kündigt eine erneute Initiative zu diesem Thema an.  
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Punkt 9 

Bericht des Magistrats 

betreffend Aktuelle Situation Rosarium Hattersheim 

- DR. Nr. 78 - 
(auf Wunsch der Fraktion B90/ Die Grünen)  

 

Nachfragen von Herrn Pohl zu diesem Bericht werden durch die Erste Stadträtin 

beantwortet. 
 

 

Punkt 10 

Bericht des Magistrats 

betreffend Parkplätze in Eddersheim 

- DR. Nr. 79 - 
(auf Wunsch der SPD-Fraktion)  

 

Nachfragen von Herrn Dr. Meyer zur Zeitplanung werden durch Frau Schnick mit Hinweis 

auf den Haushalt 2017 beantwortet. 
 

 

Punkt 11 

Bericht des Magistrats  

betreffend Radwege an Landesstraßen 

- DR. Nr. 80 - 
(auf Wunsch der Fraktion B90/ Die Grünen)  

 

Herr Pohl bittet um Kostenermittlung für die Ertüchtigung als Fuß- und Radweg nördlich 

des Bahnübergangs Eddersheim (Ostseite). Hierzu berichtet die Erste Stadträtin über einen 

Ortstermin mit Hessen Mobil. Der Ausschuss regt an, eine Ertüchtigung als Radweg mit 

einfachen Mitteln erneut zu prüfen. 
 

 

Punkt 12 

Bericht des Magistrats  

betreffend Gewerbegrundstücke in Hattersheim 

- DR. Nr. 82 - 
(auf Wunsch der FDP-Fraktion)  

 

Die gewünschten Unterlagen wurden bereits zur Verfügung gestellt. 
 

 

Punkt 13 

Bericht des Magistrats 

betreffend Geschwindigkeitsreduzierung auf innerörtlichen Straßen 

- DR. Nr. 86 - 
(auf Wunsch der SPD-Fraktion)  

 

Die Nachfragen der SPD-Fraktion haben sich erübrigt. 
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Punkt 14 

Bericht des Magistrats 

betreffend Kontrolle des ruhenden Verkehrs 

- DR. Nr. 87 - 
(auf Wunsch der CDU-Fraktion)  

 

Herr Freidhof wird Nachfragen hierzu schriftlich einreichen. 
 

 

 

 

 

 

Der stellv. Ausschussvorsitzende Georg Reuter schließt um 20:15 Uhr die Sitzung. 

 

 

Hattersheim am Main, 2. November 2016 

 

 

 

 

Georg Reuter Ulrich Löffelholz 

Stellv. Vorsitzender Schriftführer 


